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団
体
に
呼
び
か
け
て
「
千
葉
市
09
年
度
予

算
に
お
け
る
事
業
仕
分
け
」
と
、
仕
分
け

に
よ
っ
て
「
中
止
・
見
直
し
」
と
し
た
事

業
費
を
、
市
民
の
生
活
を
豊
か
に
す
る
事

業
に
振
り
替
え
る
「
予
算
組
み
替
え
」
の

作
業
を
実
施
し
ま
し
た
。

◆
組
み
替
え
動
議
提
出
か
ら
今
後
へ

こ
の
作
業
結
果
を
も
と
に
３
月
議
会
に

「
予
算
組
み
替
え
を
求
め
る
動
議
」
を
提

出
し
ま
し
た
。
こ
れ
ま
で
共
産
党
の
み
が

提
出
し
て
い
た
「
組
み
替
え
動
議
」
で
す

が
、
今
議
会
で
は
共
産
党
・
民
主
党
・
ネ

ッ
ト
の
３
会
派
が
提
出
。
結
果
は
い
ず
れ

も
否
決
さ
れ
ま
し
た
が
、
こ
れ
ま
で
市
長

が
提
案
す
る
予
算
案
に
反
対
意
見
は
あ
る

も
の
の
、
そ
の
ま
ま
通
る
こ
と
が
当
た
り

前
だ
っ
た
千
葉
市
議
会
で
、
代
替
案
が
出

さ
れ
質
疑
が
行
わ
れ
る
と
い
う
新
た
な
局

面
を
つ
く
り
だ
す
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。

今
後
は
首
長
と
議
会
と
い
う
二
元
代
表

制
を
フ
ル
に
機
能
さ
せ
、
議
会
と
し
て
市

長
案
へ
の
修
正
も
可
能
と
な
る
よ
う
な
議

会
運
営
を
目
指
し
た
い
！

◆
借
金
返
済
に
追
わ
れ

身
動
き
と
れ
な
い
自
治
体

全
国
の
自
治
体
が
直
面
す
る
財
政
危

機
。
千
葉
市
も
ご
多
分
に
も
れ
ず
、
こ
れ

ま
で
積
み
重
ね
た
借
金
返
済
に
向
け
「
公

債
費
負
担
適
正
化
計
画
」
を
策
定
し
、
増

加
す
る
一
方
だ
っ
た
市
債
発
行
額
を
半
減

さ
せ
る
予
定
で
し
た
が
、09
年
度
予
算
は
、

計
画
を
上
回
る
市
債
を
発
行
せ
ざ
る
を
得

な
い
状
況
で
す
。
景
気
低
迷
で
法
人
市
民

税
が
大
幅
に
減
少
す
る
中
、
こ
う
い
っ
た

時
に
必
要
な
「
貯
金
」
も
底
を
つ
い
た
財

源
不
足
の
た
め
で
す
。

◆
で
も
市
民
サ
ー
ビ
ス
は
切
れ
な
い
！

し
か
し
、
財
政
状
況
が
厳
し
い
、
と
い

っ
て
市
民
サ
ー
ビ
ス
を
切
る
わ
け
に
は
い

き
ま
せ
ん
。
で
は
、
ど
う
す
れ
ば
い
い
の

か
？
　
今
、
国
会
の
中
で
も
自
民
党
の

「
無
駄
遣
い
撲
滅
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
」
が
脚

光
を
浴
び
て
い
ま
す
が
、
全
国
自
治
体
で

も
必
要
な
事
業
を
選
択
す
る
「
事
業
仕
分

け
」
が
行
わ
れ
て
い
ま
す
。

市
民
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
で
は
会
員
や
市
民

市民ネットワーク（会派）http://shimin-network.jp/ Email chiba@shimin-network.jp

市
議
会
議
員　

湯
浅
美
和
子

予
算
の
「
組
み
替
え
動
議
」
を
提
出

安
心
の
暮
ら
し
か
ら
遠
の
く
市
財
政

許
せ
な
い
！

蛟

地域生活支援センター整備
子どもルーム整備
ケースワーカー配置
父子家庭への支援
保育園整備
コミュニティバス整備
市営住宅浴槽設置
地域福祉計画推進のための拠点づ
くり
遊休農地活用
協働提案事業のための予算枠確保

蘇我特定地区整備事業（都市再生
総合整備） （ 5,500万円）
千葉駅西口地区市街地再開発事業　

（４億819万円）
都市モノレール延伸事業

（1,313万円）
都川総合親水公園（仮称）整備事業

（1,215万円）
（合計４億8,847万円）

財政問題について質疑する湯浅美和子
ネットが提案したもの 予算案でネットが削除提案したもの

２
面
に
つ
づ
く



６.14市長選　新しい千葉市の流れを

無党派もどきに惑わされ、後味の悪さが残った県知事
選。国政の政権交代の道筋も見えない中、千葉市では６
月14日、市長選が行われようとしています。鶴岡市長
は２期で引退。しかし24年の長きにわたった松井前市
長の箱もの行政を受け継ぎ、究極の金食い虫の「きぼー
る」、フクダ電子アリーナの建設などを進めてきました。

官僚→副市長→市長にNO!
国の官僚が副市長から市長になる。地方分権の時代に

千葉市はこれを繰り返そうとしています。鶴岡市長から
後継指名を受けた前副市長は、蘇我の再開発やモノレー
ルの延伸などを着々と実行していくでしょう。

新しい千葉市の流れを
財政の逼迫した千葉市に今必要なのは、決然と大型公

共事業を見直し、福祉や市民生活に身近な施策の充実に
力を注ぐ人。そして、市民の市政への参加と、地方分権
を進める人です。
統一候補をめざす市民の動きも見えてきました。議会

を開き、市民自治を目指す市民ネットとしても、政党の
枠組みを超えて、良い候補者を見つけなくては…。

◆
こ
ん
な
所
に
負
担
増

こ
れ
ま
で
障
害
者
福
祉
手
当
は
、
身

体
・
知
的
障
害
の
み
を
支
給
対
象
と
し
て

き
ま
し
た
。
こ
れ
に
精
神
障
害
を
加
え
、

３
障
害
を
公
平
に
扱
う
こ
と
と
し
た
も
の

の
、
手
当
額
は
減
額
さ
れ
ま
す
。
経
過
措

置
は
あ
る
も
の
の
、
現
行
月
額
８
６
５
０

円
か
ら
７
０
０
０
円
に
な
り
ま
す
。

ま
た
介
護
保
険
料
は
、
09
年
度
か
ら
、

現
行
３
７
８
０
円
（
月
額
基
準
額
）
が
段

階
的
に
３
９
７
５
円
に
引
き
上
げ
ら
れ
ま

す
。

◆
定
額
給
付
金
　
い
よ
い
よ
支
給

千
葉
市
で
は
３
月
31
日
に
支
給
対
象
世

帯
へ
申
請
書
を
一
斉
に
発
送
し
ま
し
た
。

最
初
の
振
り
込
み
は
４
月
22
日
と
の
こ
と

で
す
。千
葉
市
の
給
付
総
額
１
４
２
億
円
、

関
わ
る
事
務
費
５
憶
５
８
０
０
万
円
で
す

が
、
ど
こ
ま
で
景
気
対
策
と
な
る
か
は

「
？
」
で
す
。

２
月
１
日
の
住
民
基
本
台
帳
、
外
国
人

登
録
原
票
に
記
載
さ
れ
て
い
る
方
が
対
象

な
の
で
す
が
、
こ
こ
で
置
き
去
り
に
さ
れ

た
問
題
が
い
く
つ
か
あ
り
ま
す
。

Ｄ
Ｖ
被
害
者
で
住
民
票
を
移
し
て
い
な

い
人
は
、
窓
口
に
相
談
に
行
っ
て
も
、
す

で
に
加
害
者
で
あ
る
夫
の
手
に
給
付
金
が

渡
っ
て
い
る
場
合
は
、
本
人
が
受
け
取
る

こ
と
は
で
き
ま
せ
ん
。
流
山
市
で
は
、
こ

う
い
っ
た
ケ
ー
ス
に
備
え
、
国
の
地
域
活

性
化
臨
時
交
付
金
を
財
源
に
、
本
人
の
申

し
出
に
対
応
す
る
こ
と
に
し
、
ま
た
、
船

橋
市
で
も
独
自
に
支
援
す
る
こ
と
に
な
り

ま
し
た
。

ホ
ー
ム
レ
ス
に
つ
い
て
も
、
居
住
の
確

保
が
前
提
で
、特
に
対
策
は
講
じ
ら
れ
ず
、

問
題
と
な
っ
た
ネ
ッ
ト
カ
フ
ェ
で
の
住
民

登
録
も
認
め
ら
れ
ま
せ
ん
。
こ
う
い
っ
た

切
実
に
給
付
を
望
む
人
た
ち
へ
の
配
慮
を

求
め
ま
し
た
が
、
全
く
対
応
な
し
で
の
ス

タ
ー
ト
と
な
り
ま
し
た
。

（２）

ネット会員募集しています。年会費1500円　郵便振替00170－7－180047 市民ネットワークみはま TEL・FAX  278－5005

県財政の「悪夢の３兆円リニア構想」
３月の知事選で「完全無所属」実は「自民党支部長」

の森田健作氏が当選し、県ネットなどが推薦した吉田
たいらさんは及びませんでした。
投票日の翌日から、新聞が「具体策見えない森田県

政」「夢、心意気だけで乗り切れない課題山積」など
と評している通り、さっそく６月県議会では当初予算
に盛り込まれなかった事業分500～600億円の補正予
算の財源をどこから工面するかが問われます。
２月議会で採択（市民ネットは反対）された09年

度当初予算により、年度末で県借金は２兆６千億円
（前年比870億円増）に膨らむ見通しです。すでに07
年度決算で、家計に例えれば給料に対して食費、光熱
水費、家賃、ローン返済など毎月必ず支払わねばなら
ない経費の割合である「経常収支比率」がはじめて
100％を超え、財政の硬直化と資金繰りが限界に達し
ています。
３兆円の巨大な無駄と環境破壊・健康被害の「リニ

ア構想」などを叫んでいる余裕はありません。

県議会報告 県議会議員

川本幸立
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交通アンケート結果

モノレール延伸しても
　　　　　　利用しない…７割！
モノレール延伸しても
　　　　　　利用しない…７割！

（３）

本紙は再生紙を使用しています。

①よく利用する

①よく利用する

③どちらでもない ④計画を知らない

回答数　1,083

回答数　1,064

回答数　1,046

回答数　864

昨年11月から本年３月にかけて、市内６区で交通アン
ケートを実施し、1,138人の方から貴重なご意見をいただ
きました。ご協力ありがとうございました。
アンケートのねらいは、財政が困窮している現状をよそに、
千葉市が総合交通ビジョンの中心にモノレール事業を位置
づけ、県庁前から青葉病院まで２㎞の延伸を計画している
ことについて、市民の率直な意見を聞くことでした。
モノレールの延伸計画について、反対は５割（図－１）。

また現在モノレールを利用していない人は６割でした
（図－２）。青葉病院まで延伸した場合、延伸部分を利用し

みはまのアンケートより

美浜区でも120人の方から回答をいた
だきました。モノレールを目にする機会
も少ないためか利用しない人が60％、よ
く利用する人はわずか３％、関連して、
青葉病院までの延伸計画に賛成の人は
９％。60％はハッキリと反対しています。
美浜の意見としてはお客が増える見込み
もないまま赤字のモノレールをさらに延
伸すべきでない、と考える人が多いよう
です。千葉市の財政状況からも延伸に反
対という意見もありました。モノレール
延伸をやめてバスの便数を増やすほうが
高齢社会に向いているという意見も多く
ありました。

ない人は７割に達します（図－３）。このことは「延伸し
たら利用者が増える」という市の主張とは相反しています。
一方、バス事業に関しては「利用しない」という人は３

割、そのうち半数は「目的地に行く便がない、時間があて
にならない、便数が少ない」という理由です（図－４）。
延伸に176億円、年間維持費約４億円を投入するモノレ

ールに対して、バス関連予算は年間約4,000万円というの
が千葉市の交通政策の現状です。やがて到来する超高齢社
会を見据え、モノレール延伸よりもバス交通を支援して更
に充実させる交通政策に転換を図るべきです。

モノレール延伸よりバス交通の充実を



2009年４月23日 （４）

いんふぉめーしょんいんふぉめーしょん

総会後のシンポジウムでは市民派
市長（長生村、袖ケ浦市、四街道市）
が地方分権について本音で語りまし
た。コーディネーターは、元我孫子
市長福嶋浩彦さん。

真砂の紅茶専門館で会員の集いを
行いました。参加者30人。湯浅美和
子による市議会報告やみはまの活動
報告の後、市政クイ
ズ・歌カフェを楽し
みました。

★みはま新春の集い　２月21日(土)

３月議会で予算組み替え動議を
提出。それに先立ち、会員も参加
してこんな事業はいらない、とモ
ノレール延伸事業、千葉駅西口再
開発事業などを選びました。
（１面参照）

★組み替え動議の事業仕分け
２月13日(金)

Ｓ
Ｔ
Ｏ
Ｐ
！

  

格
差
社
会

市民ネットワークちばは1990年に誕生｡

現在千葉市議会に６人、県議会に１人議員を

送り出し市民の声を議会に届けています。

市民ネット３つのルール
・議員は市民の代理人、原則２期で交代

・選挙はカンパとボランティアで手づくり

・議員報酬の多くを市民に必要な政策活動

費に

千葉県全体では森田氏101万票吉田氏63万票でし
たが、美浜区では22,666票対20,475票と、吉田氏が
森田氏に迫りました。市民ネットワークでは政策協定
を結んで吉田氏を推薦、選挙資金の寄付、吉田事務所
の電話かけやチラシまきなど選挙活動を応援、みはま
ネットからもボランティアとしてメンバーが参加しま
した。

知事選 ― 吉田たいら氏敗れる ―

◎６月市議会開会 ６/18（木）～
◎憲法九条の集いin千葉 ５/２（土）
議員九条の会主催
習志野文化ホール　13：00～
手話通訳あり、保育あり（２歳以上・要予約）
◎子どもの広場 ５/10（日）13：00～16：00
高洲保健センター跡施設

◎歌カフェ ５/19（毎月は第１火曜日）14：00～
◎千葉元気ファンド報告会 ５/19（火） きぼーる13階
◎読みカフェ ５/20（毎月第３水曜日）14：00～
◎ネットふれあい市５/23（毎月第４土曜日）10：00～
真砂中央ショッピングセンター

◎自転車問題を考える会 ５/21(木) 13：30～
みはまネット自転車プロジェクト主催
みはま文化ホール４階会議室
よせられた体験をもとに話し合います

自転車事故または、ヒヤリ！ハッ！とした体験を
場所や時間など詳しい状況とあわせてみはまネット
までお知らせ下さい。 〆切 ５/15（金）

お問い合わせは
みはまネットまで
TEL・FAX 
278－5005

ご意見募集

活　動　報　告

★市民ネットワークちば総会 ２月７日(土)

吉
田
さ
ん
を
応
援
す
る

市
民
ネ
ッ
ト
県
議
の
大
野
ひ
ろ
み


